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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
INSERCIÓN PARA LA INVITACIÓN A LA PRESENTACIÓN DE LA REVISTA MEXICANA DE DERECHO 
ELECTORAL, PARA EL DÍA MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 2013, A LAS 11:00 HORAS EN CASA MOTA. (PA 
p.4 - AM p.4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CONVOCAN AL CONCURSO DEBATE POLÍTICO 2013 
DEMOCRACIA, CIVISMO, ECOLOGÍA Y POLÍTICA 
Por Ana Cristina Alvarado 
La Secretaría de la Juventud lanzó la convocatoria del Concurso Debate Político 2013, la cual se vincula con 
la participación del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), el Instituto Municipal de la 
Juventud, la LVII Legislatura del Estado y la Federación de Estudiantes de la UAQ (FEUQ). (N p.7)  
 
CONVOCAN A CONCURSO DE DEBATE POLÍTICO 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
La secretaria de la juventud Andrea Spinolo Prieto, presentó ayer la convocatoria del “Concurso de Debate 
Político 2013” que pretende convocar a 500 jóvenes desde los 15 hasta los 29 años, en un evento organizado 
en conjunto con el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), el Instituto Municipal de la 
Juventud, la LVII Legislatura del Estado y la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma de 
Querétaro. (FEUQ).  En rueda de prensa los convocantes explicaron que el concurso tiene el objetivo de abrir 
puertas de expresión de ideas, así como posturas por parte de los jóvenes, ante los temas que marcan el 
rumbo de su entorno y el país. Andrea Spinolo expresó que esta es la tercera vez que se realiza el concurso 
en el que los jóvenes pueden exponer y debatir sus ideas y propuestas con respecto a temas como: 
democracia, civismo, economía, ecología y política. (DQ p. 4) 
 
CONSOLIDA LEGISLATURA CENTRO PARA ESCUCHAR A LOS JÓVENES 
Por Noticias 
La diputada Eunice Arias Arias, presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la LVII Legislatura del 
Estado, dio inicio al Programa de Debates en la Centro de Educación Múltiple (Cedum), cuyo objetivo es 
incentivar la cultura cívica y participativa de los jóvenes en sus instituciones educativas. (N p.7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 

LA RED @SHDZSAUCEDO 
AZULES.- Marcos Aguilar tiene claro que si a Ricardo Anaya no le alcanza para ser el candidato al gobierno 
del estado, puede ser el candidato a la presidencia municipal. (N-Síguelo p.1) 
 
EL PRI VA A TRANSFORMAR MÉXICO: CEVALLOS 
Por Noticias 
Para el coordinador del grupo parlamentario del PRI en el ayuntamiento de Querétaro, Luis Cevallos, la 
aprobación del programa de acción del PRI en la XXI asamblea nacional representa el inicio de la 
transformación que el país necesita. (N-Síguelo p.2) 
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PRI 

LA RED @SHDZSAUCEDO 
ROJOS.- La reforma a los estatutos del PRI tiene entre otros beneficios al Secretario del Trabajo Tonatiuh 
Salinas que puede llegar a la candidatura del gobierno sin que haya pasado por la prueba de las urnas antes. 
Bueno fue “pluri” y no le alcanzó. (N-Síguelo p.1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESCARTA EL SNTE PROTESTAS 
Por  Felipe Olguín 
Querétaro, Qro.- Habló el secretario general de la sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, Juan Emilio Hernández Molina y descartó marchas o movilizaciones del magisterio queretano, 
ante la detención de su lideresa Elba Esther Gordillo. Eso sí, dijo, el posicionamiento respecto a este asunto 
en particular y las acusaciones que pesan sobre la maestra, el SNTE exige a la autoridad garantizar la 
integridad física de Elba Esther, respetar sus derechos humanos y que su proceso esté apegado a los 
principios jurídicos de presunción de inocencia y derecho de audiencia. Y sobre las marchas o 
movilizaciones, comentó, "el posicionamiento del consejo nacional, de los secretarios generales, del mío 
propio, es que definitivamente esas líneas no están trabajadas". Por el contrario, aseguró Hernández Molina 
se encuentran analizando la situación y llevando a cabo las actividades necesarias para mantener la legalidad 
de la organización sindical, mantener la unidad del gremio y seguir trabajando. (DQ principal) 
 
N: MÁS TRANSPORTE ESCOLAR 
SE DUPLICARÁ SERVICIO GRATUITO 
Por Luis del Toro 
Como un “muy buen encuentro” calificó el gobernador José Calzada Rovirosa, la reunión sostenida con el 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray, donde planteó las necesidades que se tienen en transporte escolar 
para pasar de 6 mil 500 niños y 100 unidades, a 13 mil niños y 110 unidades más, lo que implica un costo de 
120 millones de pesos. (N p.1) 
 
AM: ENCABEZAN MUJERES A 34% DE EMPRESAS 
Por Liliana Gutiérrez 
El secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, informó que en los últimos cuatro años se incrementó la 
participación de la mujer en cargos directivos dentro de las empresas; actualmente en el estado, el 52 por 
ciento de la PEA está conformado por mujeres. El 34 por ciento de las empresas instaladas en la entidad 
están encabezadas por una mujer. El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, informó que en los 
últimos cuatro años, las oportunidades laborales para las mujeres queretanas se han incrementado en un 12 
por ciento. “Hoy en día tenemos más empresas que están encabezadas por una mujer. Tenemos una relación 
de 100 empresas (de las que) 34 están encabezadas por una mujer; hace unos años teníamos un cifra 
desigual”, indicó el encargado de la política laboral en el estado. De acuerdo con el titular de la Secretaría del 
Trabajo, el liderazgo de mujeres se ha incrementado en micro, pequeñas y medianas empresas. Con ello, se 
beneficia directamente a las familias queretanas ya que, en algunos casos, las mujeres son madres solteras. 
(AM p.1) 
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C: LEVANTAN A MIGRANTES EN TX  
Por Redacción 
Testigos, también indocumentados, se rehusaron a denunciar los hechos por miedo a ser deportados. El 
presidente de la Casa del Migrante González y Martínez, Mario González Melchor, denunció el presunto 
secuestro de ocho mujeres migrantes en el municipio de Tequisquiapan. Afirmó que de acuerdo con algunos 
testigos, hace unos días hombres armados que viajaban en un par de camionetas tipo pick up sin placas 
bajaron a todos los migrantes cuando el tren paró en la comunidad de San Nicolás. Los hechos se 
presentaron antes de las 20:00 horas, de acuerdo con un testigo migrante que señaló que acompañaba a una 
mujer de Honduras, por lo que se estima que la mayor parte de ellas podrían ser de ese país y no mayores de 
25 años. “Las centroamericanas luego se hacen acompañar por algunos de los hombres en el recorrido, para 
protegerse, parecen ser parejas pero no lo son y este fue el caso, el migrante acompañaba a una de las 
mujeres”, explicó. (C.p.1) 
 
PA: INICIA PRECÓNCLAVE 
EFE.- La tercera congregación de cardenales preparatoria del cónclave que elegirá al sucesor de Benedicto 
XVI comenzó hoy en el Aula Nueva del Sínodo, del Vaticano, pocos minutos después de las 09.30 hora local 
(08.00 GMT). A la reunión asisten los 146 purpurados ya presentes desde ayer, más los que llegaron en las 
últimas horas a Roma, número que será facilitado al final de la sesión por el portavoz vaticano, Federico 
Lombardi. De esos 146 presentes ayer, 107 son cardenales electores, es decir menores de 80 años y que 
podrán -como establece la normativa de la Iglesia- entrar en la Capilla Sixtina para elegir Pontífice. El Colegio 
Cardenalicio está compuesto por 207 miembros, de los que 117 son electores y el resto superan los 80 años, 
por lo que no pueden entrar en el cónclave, según la normativa de la Iglesia, pero si pueden ser elegidos 
papa. (PA p.1) 
 
EUQ: GANADEROS CLAMAN APOYO POR LA SEQUÍA 
Por Viviana Estrella 
De 2008 a 2012, las presas del estado de Querétaro han registrado un descenso de 50% en su 
abastecimiento de agua. Para 2008 registraban 250 millones de metros cúbicos de agua y para 2012 su nivel 
fue de aproximadamente 125 millones de metros cúbicos, por lo que el porcentaje de contención disminuyó 
a la mitad, lo que representa un almacenamiento de 37.2% de los 335 millones 880 mil metros cúbicos de 
capacidad total. Un análisis del Anuario Estadístico del Sector Rural 2012, con base en reportes de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), indica que las principales presas del estado vieron disminuido su 
índice de agua en el mismo periodo de 2008 a 2012. (EUQ p.1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COMBATIR LA IMPUNIDAD PIDEN PARTIDOS POLÍTICOS 
Por Jorge Vargas Sánchez 
El diputado Marco Antonio León Hernández dijo que hay que trabajar mucho en materia de impunidad, para 
que los ediles no cometan actos impropios, mientras que el presidente del PRI, Jorge García Quiroz, expresó 
que debe aplicarse la ley si hay irregularidades en las cuentas públicas de los ayuntamientos y el dirigente 
del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, pidió que los actuales munícipes denuncien a sus antecesores si hay 
razón para denunciarlos.  
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Lo anterior, a propósito de la tentativa del Ayuntamiento de Querétaro en el trienio pasado, presidido por el 
hoy senador Francisco Domínguez Servién, de concesionar el Lienzo Charro a una empresa particular, para 
que operara un estacionamiento vehicular, y haber pagado a un despacho externo por avalúos del mismo, 
teniendo una dependencia para hacerlos. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, da cuenta -ayer- de 
irregularidades en este caso y en otros negocios públicos, detectadas por la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado (ESFE) al revisar la Cuenta Pública 2011 en tiempos de Domínguez Servién. Regidor 
entonces del Ayuntamiento de Querétaro, León Hernández dice que en la respectiva Sesión de Cabildo él 
votó en contra y pidió “información consistente del acta y del acuerdo” del caso, “y todavía estoy esperando 
que me la entreguen”. “Hay que trabajar mucho en eso de la impunidad de los servidores públicos, para que 
sean sancionados si es el caso o para que resarzan el daño patrimonial respectivo, porque se ha 
malentendido el fuero constitucional”. (PA p.3) 
 
PRI NO IMPULSA IVA EN ALIMENTOS Y MEDICINAS 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
El PRI no impulsa un incremento al IVA o tasar alimentos o medicinas, lo que el partido hizo fue quitar 
candados a la discusión pública de los impuestos desde una reforma tributaria, lo que no quiere decir que 
esté impulsando un impuesto determinado, afirmó el Presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, 
Braulio Guerra Urbiola. “El partido elimina sus candados en aquellos documentos que le implicaban no 
poder ni siquiera discutir determinados temas”. Elimina candados dijo en entrevista “para poder sentarse en 
la mesa con las distintas fuerzas políticas y en el segundo semestre de este año se puede construir una 
reforma integral sin que el PRI no pueda remitirse a sus documentos y decir que ni siquiera podemos hablar 
del tema porque nos lo prohíben nuestros documentos”. (DQ p. 7) 
 
AVALA PRI ANALIZAR IVA EN ALIMENTOS Y MEDICINAS  
Por  Yoheme Pomares 
Una de las más valiosas aportaciones a la vida moderna del PRI fue avalado el pasado fin de semana en el 
marco de la XXI Asamblea Nacional, con la inclusión del Presidente de la República como integrante del 
Consejo Político Nacional y en la Comisión Política Permanente, donde podrá participar activamente en la 
discusión de las posiciones y decisiones que el partido adopte en temas de carácter político nacional, aseguró 
Jesús Rodríguez Hernández. Tendrá capacidad de decisión en la vida interna del PRI y en la elección de sus 
candidatos. El ex presidente del Comité Directivo Estatal priísta, reconoció que los delegados aprobaron los 
cambios contenidos en el predictamen que fue ratificado ayer por unanimidad y sin mayor discusión. 
Asimismo, aceptaron los cambios en materia de programa de acción, declaración de principios, programa y 
estrategias, y estatutos, además de que se eliminaron los candados para la discusión del IVA en alimentos y 
medicinas. (C p.3) 
 
REENCUENTRO ENTRE EUGENIO CASTELLANOS Y BRAULIO GUERRA  
Por Yoheme Pomares 
Después de que el TSJ desechara la no ratificación del presidente del TCA por parte de la Legislatura. Se 
reúnen los presidentes de la Mesa Directiva en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, y el de lo 
Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos Malo, de manera institucional. Asegura el diputado del 
Partido Revolucionario Institucional que no se está negociando la reelección en el cargo. “No estamos 
hablando de negociaciones, estamos hablando de una interacción que abone a cómo se encuentre el Estado 
de cosas en el apartado de la justicia en Querétaro, en una actitud permanente y abierta con cualquier 
funcionario público, y permanentemente mirar hacia los procedimientos que están en la corte y que será la 
que lo resolverá, no estancarnos, sino promover la relación institucional”, puntualizó. Guerra Urbiola señaló 
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que el acercamiento se da con la intención de abonar a la justicia contenciosa y administrativa en el estado 
de Querétaro, sin tintes políticos y sin echar abajo los procedimientos en contra del Primer Juez de Distrito 
ante el Consejo de la Judicatura. “Al final del camino los queretanos son los que tienen que salir ganando 
respecto a cualquier decisión, y ésta aproximación institucional de la Cámara la promoverá, y yo como 
presidente del Congreso me importa mucho tener una comunicación y ningún tipo de distanciamientos 
institucionales en los trabajos que se realizan”. (C p.6) 
 
SIN NEGOCIACIÓN, CASO DE MAGISTRADO CASTELLANOS 
Por Yoheme Pomares 
Después de que el TSJ desechara la no ratificación del presidente del TCA por parte de la Legislatura. El 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola afirmó que no habrá ningún tipo 
de negociación con el magistrado propietario del Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA), Eugenio 
Castellanos Malo, sobre su ratificación o no en el cargo. Luego de una reunión que sostuvo Guerra Urbiola 
con Castellanos Malo, ayer por la mañana, precisó que esto sólo fue una reunión institucional. “Quedamos de 
hacer una aproximación de diálogo porque es una responsabilidad de la cámara desde luego tomar 
decisiones jurídicas, pero también el quehacer político que tiene que ver con el oficio, Entretanto los 
procedimiento se resuelven, podamos abundar en los temas que ayuden o que le abonen a la justicia 
contenciosa y administrativa en el estado de Querétaro”, dijo el diputado local. (EUQ p.4) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
REGIDORES DE SAN JUAN GANAN 78 MIL 881 PESOS 
Por Francisco Salazar 
Los regidores del Municipio de San Juan del Río tienen registrado un ingreso por concepto de sueldo de 
hasta 48 mil 881 mensuales, de acuerdo a la tabulación que presenta el municipio, lo que significa un total de 
586 mil 572 pesos al año. A los 14 regidores la administración les entrega adicionalmente 30 mil pesos de 
prerrogativas que nos se compruebe. (N-Síguelo p.6)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE REÚNE FDS CON ALUMNOS DE LA PAZ EN HONORES A LA BANDERA 
Por Noticias 
El Senador Francisco Domínguez Servién, participó en los Honores a la Bandera del Instituto La Paz, donde 
abordó el tema de la Libertad, asegurando que este valor representa uno de los principios universales más 
importantes del ser humano; que nos faculta, para actuar y tomar decisiones. (N p.4) 
 
MUJERES REPRESENTAN EL 52% DE LA FUERZA LABORAL 
Por  Armando Ruiz 
Querétaro, Qro.- La incursión de la mujer en el campo laboral ha crecido en un 12 por ciento durante los 
últimos tres años en Querétaro, representan el 52 por ciento de la fuerza de trabajo del Estado y su grado de 
profesionalización es inclusive superior a la de los hombres; sin embargo, por "una carga histórica" sus 
ingresos siguen siendo inferiores a los de sus colegas. (DQ p.1) 
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TENÍA UN MES EMPRESA BENEFICIADA POR PANCHO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
SEGUNDA PARTE 
Tenía menos de un mes de constituida la empresa Operadora Urbana Parking S. de R.L. de C.V. cuando la 
administración municipal de Francisco Domínguez Servién aprobó concesionarle por 20 años más de 9 mil 
metros cuadrados del Lienzo Charro de Querétaro para la construcción de un estacionamiento, revela el 
análisis de la Cuenta Pública del segundo semestre de 2011, realizado por la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado de Querétaro. (PA p.3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 

Adán Olvera 

Querétaro, Qro.- A sus 84 años, el PRI acaba de dar uno de los pasos más importantes en su historia, y es que 
en los trabajos de la XXI Asamblea Nacional, que concluyó el fin de semana, reformaron sus estatutos y entre 
los cambios más significativos, sin duda, están los que le menciono a continuación. Adiós a los candados que 
impedían a los priístas la posibilidad de discutir la aplicación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en 
alimentos y medicamentos. Se cambia la redacción de los estatutos para permitir la entrada de capital 
privado a Petróleos Mexicanos. A favor de la competencia en el sector de las telecomunicaciones y contra los 
monopolios. Nueva integración de la Comisión Política Permanente, que se reduce en poco más de 200 
integrantes a 47, y que estará encabezada por el presidente Peña Nieto, y en la que tendrán participación los 
gobernadores y líderes estatales priistas. Creación de la Secretaría de Adultos Mayores y Grupos 
Vulnerables, mayor transparencia en las cuentas del partido y llamar a cuentas a malos gobernadores 
priistas. En el punto que me quiero detener es en la apertura a candidaturas ciudadanas, sin importar que no 
sean militantes, además que ya no es necesario haber ocupado cargo de elección popular para ser candidato 
a gobernador. En Querétaro, el último punto rompe con candados, provoca que se abran las puertas y que los 
priistas de viejo cuño -que pensaban que lo necesario era estar apuntado y tener un buen padrino- podrán 
irse despidiendo de sus aspiraciones. Y es que ahora la competencia será más reñida con la participación de 
rostros nuevos y preparados, no sólo en los artilugios electorales.  Con mayor claridad, para aspirar a la 
candidatura al Gobierno del Estado, como ejemplo claro está el actual secretario del Trabajo, Tonatiuh 
Salinas Muñoz; el joven secretario representa la cara del nuevo PRI, un rostro fresco y profesional, formado 
en las filas de iniciativa privada con el carisma suficiente para seducir a la base priista. Personajes como 
"Tona" tienen todo por delante para acceder a una candidatura priista, ahora que los candados del PRI 
octogenario fueron cambiados y que se allana un camino a un PRI más de acuerdo a las necesidades de los 
tiempos del crecimiento y desarrollo. ¿Cuántos más estarán en posibilidades ahora que el PRI ha comenzado 
a abrir sus puertas? DE REBOTE La semana pasada, un destacado conferencista que asistió a la UAQ dijo a 
sus escuchas que uno de los principales objetivos del Pacto por México fue desarticular el movimiento 
"#YoSoy132". Bien actual el señor. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1) 

 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
CONTRAFUEGO.- No aceptarán tiendas junto a los mercados. Carrillera: Las limas para Camacho Guzmán. Se 
anota Ricardo Anaya en la carrera  2015. El sentido del humor de Jorge López Portillo. Al lector: En ausencia 
del armero Sergio Arturo Venegas Ramírez, enviado especial de PLAZA DE ARMAS e Integra 92.Siete al 
Cónclave en Roma, el espacio habitual de su columna será ocupado a partir de hoy por este Contrafuego, 
Política a la queretana, con los temas de actualidad y algunos del arsenal. Pelea Meche contra Goliat 
Walmart.  

mailto:adanolverar@yahoo.com.mx�
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Meche.- Con cuatro décadas en las luchas de los locatarios y ambulantes, J. Merced Aguilar Trejo -presidente 
de la Confederación Nacional de Comerciantes en Pequeño, Conacope- está decidido a dar la pelea en contra 
de las grandes tiendas para que no se planten frente a los mercados de Querétaro, San Juan del Río y otros 
municipios de creciente desarrollo. El problema, reconoció en visita a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, no es privativo de nuestra entidad y por eso ha convocado a reuniones regionales con el apoyo de 
la CNOP y su partido, el Revolucionario Institucional. La primera se celebró hace un mes en Chiapas y la 
segunda, con la participación de 13 estados, podría celebrarse en Querétaro luego de la elección de Alonso 
Landeros como dirigente priísta. Vendrían, dijo, representantes de Guanajuato, Michoacán, San Luis Potosí, 
Hidalgo, Puebla, Estado de México, Morelos, Tlaxcala, Aguascalientes, Veracruz, Guerrero y el Distrito 
Federal, además de los anfitriones. Por lo pronto, en la reunión regional de Tuxtla Gutiérrez, verificada los 
días 1, 2 y 3 de febrero anterior, se tomaron tres acuerdos: 1.     La cruzada nacional del pequeño comercio 
contra la apertura de más tiendas transnacionales que están acabando con el pequeño comercio organizado 
del país. 2.     La reorganización del pequeño comercio de México. 3.     La alianza de los pequeños 
comerciantes, mercados y centrales de abastos de la República. De ellos le han dado cuenta oportunamente 
al presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, César Camacho Quiroz, aseguró Aguilar Trejo. En el caso 
de nuestro estado los focos rojos están encendidos en San Juan del Río, por la pretensión de los grandes 
almacenes, como Aurrera y Walmart, de establecerse frente a los mercados Reforma, Juárez y El Pedregoso. 
Los líderes de la Conacope, encabezados por J. Merced Aguilar Trejo, ya han tenido pláticas con el alcalde 
Fabián Pineda, quien les ha ofrecido analizar la problemática y buscarle solución, que no es fácil si se 
pretende conciliar el interés de los comerciantes históricos de la plaza con el pujante desarrollo económico 
del segundo municipio de la entidad. Meche, de larga trayectoria gremial entre ambulantes y locatarios, 
inició su carrera política como regidor en el Ayuntamiento de Querétaro presidido por Mariano Palacios 
Alcocer, en 1976-79, y fue diputado local en el gobierno de Rafael Camacho Guzmán. 
De entonces para acá ha estado en todas las danzas y siempre leal al PRI, en las buenas y en las malas. 
“Sufrimos 12 años de PAN, con la oposición, el desprecio o la omisión de presidentes municipales como el 
anterior de la capital, Francisco Domínguez Servién, que nunca nos recibió, que trabajó en contra de los 
intereses populares y ahora hasta nos quiere gobernar”. Meche, a quien los caricaturistas representan 
siempre como un verdadero dinosaurio de la política, tiene cuatro décadas en la brega, pero sabe medir los 
tiempos y está más que dispuesto a alinearse en las nuevas luchas del PRI y buscar posiciones para sus 
representados en toda la República. Por lo pronto, remarcó en la trinchera de PLAZA DE ARMAS, los 
comerciantes en pequeño están decididos a pelear contra Goliat. Llámese Walmart o Aurrera. LA 
CARRILLERA.- A la queretana. Perdóneme que lo moleste don Meche –le dijo el poderoso secretario de 
Programación Rafael Camacho Sandoval- al entonces diputado y líder de los mercados, pero quiero ver si me 
ayuda a conseguir unas limas para mi papá, porque no hallamos por ningún lado y necesita su jugo para la 
presión. Claro que sí, respondió más que puesto J. Merced Aguilar Trejo, claro que sí. Ahorita mismo. 
De inmediato se dio a la tarea de buscar las limas para Rafael Camacho Guzmán, pero se encontró con que no 
había por ningún lado y que ya de gobierno habían preguntado en todos los mercados y tianguis. Consciente 
de su grave compromiso, Meche se lanzó a los municipios de Guanajuato, pudiendo encontrar algunas limas 
chiquitas y todavía verdes en Comonfort. De ello le dio cuenta al junior secretario, quien le pidió un último 
favor: mándeselas al rancho, porque mi papá ya se fue para allá. Mejor se las llevo yo, pensó el líder de los 
comerciantes en pequeño y sirve que lo saludo. Así llegó a Santa Adelaida, en donde el gobernador platicaba 
con un anciano de la localidad, cuando vio a la distancia a Meche. Deja pasar al diputado, poli, gritó. 
Antes de atenderlo, llamó a su cocinera y le ordenó que le hiciera un té con las yerbas que le había llevado 
aquel hombre para curar sus males, al tiempo que le daba más instrucciones al vigilante: 
“Mira poli, me van a hacer un menjurje con las yerbas que me trajo este viejo. Que aquí se espere a que me lo 
tome. Si me muero le metes un balazo en la cabeza al cabrón”.  
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A Meche, que llevaba sus limas verdes y chiquitas, se le enchinó la piel. Así era la política, a la queretana. 
BALAS DE PLATA Espectacular. Ricardo Anaya Cortés, vicecoordinador de los diputados federales del PAN 
en San Lázaro y ex dirigente estatal de ese partido, está en la batalla por la candidatura del 2015. El pasado 
día 28 inició la campaña… de su informe como legislador y encendió las alarmas en otros cuartos de guerra. 
El joven panista, egresado con honores de la Facultad de Derecho de la UAQ, en donde según el ex director 
Agustín Alcocer, se le tiene como uno de los alumnos brillantes de la historia moderna, le habla a los 
queretanos a través de los medios electrónicos y les sonríe desde espectaculares estratégicamente ubicados. 
Y ayer mismo apareció en los diarios al lado de su presidente nacional Gustavo Madero Muñoz y del 
coordinador de la bancada federal, Luis Alberto Villarreal, dándole el espaldarazo. “El liderazgo que ha 
tenido Anaya Cortés en la LXII Legislatura lo ha convertido en una pieza clave en la toma de decisiones en el 
Congreso”, reconocieron. Ahí está. CABO DE CUARTO.- Azules. Un compañero del arma me dijo el domingo 
frente al mejor callo de hacha que puede comerse en Querétaro (el de El Capitán, ahí frente a la USEBEQ) que 
ve una planilla joven de candidatos del PAN para el 2015, bajo la dirigencia de Armando Rivera Castillejos. 
Vea nomás: Ricardo Anaya para la gubernatura de Querétaro y Marcos Aguilar para la presidencia municipal 
de Querétaro. Imagínese. BALA PERDIDA.- Ingenioso. Nadie imaginaría  que detrás de la imagen adusta y 
dura del secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo Tostado, hay un muy buen sentido del 
humor, como lo demostró el miércoles luego de la conferencia de prensa del gobernador José Calzada 
Rovirosa con los reporteros de la fuente. Eran apenas las 9:00 de la mañana y el jefe del Ejecutivo le 
recomendó a su colaborador: invítales un cafecito, Jorge. Mejor que se pongan a trabajar, dijo en voz baja. Y 
por supuesto que no hubo cafecito. ¡Quién lo viera tan serio! E-mail: venegasalarcon@hotmail.com (PA p.2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
GOBIERNO DEL EMPLEO.- Más allá de las palabras están los datos duros del desarrollo económico 
alcanzado en la administración estatal de JOSÉ CALZADA ROVIROSA con la creación de más de 94 mil 
empleos. Es decir,  uno de cada cuatro de los registrados en el IMSS, en poco más de tres años.  Así lo reveló 
el secretario de Desarrollo Sustentable, MARCELO LÓPEZ SÁNCHEZ. Agua del manantial, nunca sabe mal. 
(PA p.1) 
 
PARTIDOS, FALSEDAD Y DEMAGOGIA 
EL CRISTALAZO 
Por Rafael Cardona 
De la falsa sorpresa a la apoteosis.- El centro de convenciones de Lomas de Sotelo, con sus columnas 
oblicuas, sus interminables alfombras y sus enormes ventanales, permite una plácida contemplación de los 
jardines y fuentes del óvalo de las Américas, ese “turf” tan cercano al fin de la etapa militar de los caudillos 
mexicanos. Por la modernización de la clase política nacional surgió el Partido Revolucionario Institucional; 
es decir, la Revolución se bajó del caballo criollo y se fue al hipódromo de los pura sangre para darle paso a 
los presientes civiles. Y ayer, ante la apoteosis de un Ejecutivo (en el mejor sentido)  cuyos fulgurantes 
resultados iniciales –reformas, pactos, encarcelamientos anhelados-, el Partido volvió con él a merecerse el 
artículo determinado singular masculino. Hoy sabemos de nuevo cuál. Ya no hay más.  Como la madre, 
partido sólo hay uno; sabemos y no hay otro cuando se habla y se dice, EL PARTIDO y se aclama y se 
reverencia como antes (como siempre fue) al Señor Presidente de la República. Por esos ventanales se 
escapaban en el mediodía de ayer, en la Asamblea del PRI, la de la actualización (¿o era mitin?),  los 
atronadores aplausos y  se miraba el lento caminar del Presidente Enrique Peña envuelto en la ola roja de 
todos los entusiasmos, en el invisible halo de todas las aceptaciones y todas las plegarias cumplidas y todos 
los esfuerzos compensados; de todos los brazos extendidos, de todas las manos y todos los dedos ansiosos y 
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las miradas en pos de un fugaz reojo, en el lento pasillo hacia el atril. -Volvimos, regresamos, estamos aquí 
sin tapujos, sin rubores, el Presidente se ha confirmado  nuestro y se ha mostrado como uno de los nuestros, 
vayan al carajo la  candidez y los candados, manden allá muy lejos las trabazones dogmáticas de otro siglo; 
vamos todos de frente al porvenir; no nos asunta el futuro, el provenir es nuestro y lo hemos amansado 
desde ahora con el firme lazo de nuestra mano fuerte… Esto no pensé volverlo a ver, decía emocionado Jorge 
de la Vega. -“Ojos irritados por los desvelos, pies adoloridos, gargantas resecas, largas jornadas de trabajo”, 
evocaba con honor de soldado satisfecho el presidente del PRI, César Camacho. “Esas penurias de la campaña 
–seguía- se compensaron con el inigualable sabor de la victoria. “Triunfamos sin triunfalismo; ganamos sin 
derrotar a nadie; recuperamos la presidencia sin arrebatos de fuerza. Hace ocho meses ganó un partido y 
ganó un proyecto de Nación. Merecidamente, ganó Enrique Peña Nieto y ganó México. “Sin actitud festiva, 
esa misma noche los priistas cobramos conciencia de la necesidad de iniciar, cuanto antes, un proceso que 
condujera a tomar medidas radicales para no rezagarnos; es más, para anticiparnos. Con esa actitud 
llevamos a cabo esta Asamblea. El Partido ya está listo para protagonizar, con audacia, los siguientes 
capítulos de la vida nacional”. Y hubo más discursos en el Centro Banamex, pero antes de revisarlos y 
consignarlos en este espacio, veamos los jugos de la biblioteca. Comparemos esto (escrito en 1954) con las 
imágenes de ayer. Leamos todos a Jorge Hernández Campos pues la poesía es eterna y efímeras las letras del 
periódicos y los tonos de la radio y fugaces las imágenes de la televisión. “…México está ciego sordo y tiene 
hambre/la gente es ignorante pobre y estúpida/ necesita obispos diputados toreros/ y cantantes que le 
digan: /canta vita reza grita,/necesita un hombre fuerte/un presidente enérgico /que le lleva la rienda/le 
ponga el maíz en la boca/ la letra en el ojo/ Yo soy ese/ solitario/odiado/temido/pero amado/Yo hago 
brotar las cosechas/caer la lluvia/callar al trueno/sano a los enfermos/ y engendro toros bravos/ Yo soy el 
Excelentísimo Señor Presidente de la República…” Por eso atruenan los aplausos de 10 mil o 15 mil o quien 
sabe cuántos miles y miles de entusiastas militantes y demás y las palmas parecen  aleteo de palomas 
enfurecidas cuando el Presidente Peña suelta la garganta y dice con firmeza y seguridad plenas: 
“…Ejerzo con responsabilidad el mandato que los ciudadanos me han conferido para servir al país. Al 
hacerlo, también asumo un compromiso con la militancia de mi partido, con ese compromiso trabajaré todos 
los días por el bien de la Nación. Entiendo que la mejor forma de apoyar y promover al partido en el que 
orgullosamente milito, el Partido Revolucionario Institucional, es ejerciendo una presidencia democrática, 
apegada a derecho y que dé resultados concretos a los mexicanos. “Mi responsabilidad es lograr que México 
despliegue todo su potencial. No hay intereses intocables. El único interés que protegeré es el interés 
nacional. Tomaré las decisiones que exige la transformación del país. El éxito del PRI depende del éxito de 
México”. No hay más. Se acabaron los escondites y los falsos pudores. Quienes descubrieron el hilo negro  y 
publicaron en  días recientes, como si fuera una noticia, el papel protagónico y militante de Peña Nieto en su 
partido, de seguro acaban de llegar de Saturno o de la Luna.  No se habían enterado cómo el actual 
Presidente construyó una escalera a la presidencia precisamente con la operación del Partido, cómo preparó 
cuadros, asumió el liderazgo sin pedirle permiso a nadie; auxilió con equipos, movilizo y organizó a tantos 
cuyo cargo de gobernador se lo deben a él; no saben (o se hacen como si no supieran) cómo logró –desde la 
oposición y con el odio del PAN enfrente-, hacerse del control de las cámaras, cómo derrotó a los azules y a 
los amarillos en el estado de México. Y apenas hablan del fin de la sana distancia. Parecen nuevos. (PA p.7) 
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